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Vidas e rotinas escancaradas, tristezas acumuladas, 
frustrações exacerbadas, ansiedades intensas, 
depressões robustas, comunicações violentas; 
relacionamentos de seda. Rasgam-se na primeira 
crise. Um casal discute de madrugada na porta de 
casa, como se fosse normal rolar no chão na frente 
das pessoas que passam na rua. Revejo a cena 
replicada nas redes sociais. Uma médica foi 
agredida por um casal no posto de saúde. Você deve 
ter visto o vídeo. Viralizou. Coisa ruim é como 
erva-daninha na rede. Antes era divulgado de porta 
em porta. A profissional de saúde pediu apenas um 
teste. Um teste! Imagina se fosse um exame da 
cabeça. É tanta gente infectada. Meu vizinho 
faleceu, não foi de infecção, mas de idade. Cantou 
com a cuidadora na varanda pra mim, antes de ir. 
Foi feito passarinho. 
  Tenho tido alguns calafrios, coriza e espirros. Os 
sintomas da infecção se suavizaram, mas não foram 
embora. Tenho pensado em me mudar daqui. É 
muito tempo vivendo no mesmo lugar. Acho que os 
ares da praia me farão bem. Quero ficar três dias 
longe das redes sociais. Topa o desafio? Ser feliz 
tem sido artificial e complexo para o meu gosto. 
Quanto tempo não danço. Gostava de dançar, ouvir 
música, ir ao baile ou me sentar no meio-fio. Não se 
fala em baile, disse uma adolescente pra mim. 
Estou fora de moda. Falo pra ela, saudosista como 
sou, sinto falta dos jogos de rouba-bandeira e 
amarelinha. Ela dá de ombros. Não sabe do que 
estou falando. Pergunta se está disponível no game 
store para download. Nunca fui jurássica nem 
contra a contemporaneidade. Você sabe. Falta um 
ponto de equilíbrio ou convivência entre: 
engenhocas e tecnologias; subjetividade de ser feliz 
e ter coisas; ter mansão, automóvel de luxo, 
geladeira, fogão, celular e todas as demais 
parafernálias tecnológicas lançadas no mercado de 
tempos em tempos. Semana passada li a crônica 
'Felicidade', de Rachel de Queiroz, que diz: "outro 
dia, falando do caboclo nordestino, eu disse aqui 
que ele não era infeliz. Ou não se sente infeliz, o 
que dá o mesmo. Mas é preciso compreender 

quanto varia o conceito de felicidade entre o homem 
urbano e essa nossa variedade de brasileiro rural".   

  Lá vai Rachel, comparando a vida simples do 
homem do campo com o da cidade. O homem rural 
vive a vontade do corpo e do tempo, sem firulas, 
puxa-saquismo de patrão e sujeição. 
  Entrei na casa de uma funcionária há alguns meses 
e vi o reboco nas paredes, do chão sem piso. Três 
cômodos, poucos móveis, fogão de quatro bocas, 
geladeira, uma mesa pequena de madeira, um rádio 
velho (quanto tempo não vejo um rádio de pilha!), 
quatro panelas, bule, facas, colheres, pratos e um 
cachorro... Uma cadeira de balanço, dois panos de 
prato e um filtro de barro. E um sorriso escancarado 
no rosto. E mais nada. E eu, a sofrer com um 
punhado de mobílias empoeiradas, roupas novas 
sem uso, e um punhado de parafernálias em casa. E 
eu, acumulando e arquivando, inutilidades que se 
usadas, logo serão esquecidas e descartadas em um 
canto do armário, guarda-roupa ou quarto de 
despejo. Felicidade é um conceito subjetivo, sem 
sujeição ao consumo desenfreado, às relações 
artificiais, ao apego desnecessário a cargos, funções 
e aos bens materiais. 
  Que eu e você consigamos semear frascos de 
simplicidades na nossa vida. Esta é minha 
mensagem, postada nas redes; no passado seria 
enviada pelos correios ou levada por um pombo-
correio. Ah, quase me esqueço de falar! Adotei um 
cachorro. O nome dele é Jota... Quiçá adote meia 
dúzia de galinhas.

    Sinto dizer-lhe que esses dias têm sido tediosos e 
monótonos. Isolar-se é desolador, para quem aprecia 
bater pernas nas ruas. O tempo não colabora para 
permanecer em casa. Sol dourado e intenso ocupa a 
paisagem. Se fosse chuva, evidentemente, o 
isolamento seria menos angustiante. Sinto falta da 
neblina que encobre parte das montanhas daqui. 
Sinto falta do frio, do vento e da chuva. Da varanda 
do quarto observo a rodovia movimentada. Ônibus e 
carros de empresas são maioria. Há tantos quebra-
molas que é possível ver o perfil de passageiros e 
motoristas. 
  Não creio que esse detalhe seja relevante para você 
que mora na capital. São tantos desconhecidos 
andando em seus automóveis ou trabalhadores que 

passam horas nas estradas. Quanta monotonia em 
relatar frugalidades. Não tenho novidades nem 
notícias alvissareiras. Tenho lido livros de 
autoajuda; estas leituras são, de longe, apreciadas 
por mim. É como se fossem receitas prontas para 
se viver. Acho que a vida é simples demais para 
complexidades. Essas obras têm batido o recorde 
de vendas... Tudo é modismo. Daqui a pouco, as 
necessidades serão outras; as temáticas desses 
livros, outras. Não sei o que vem por aí. Viver e 
conviver tornaram-se pautas de leitura. 
Antigamente era tudo mais simples, sem bulas 
para relações familiares e sociáveis. As fraturas da 
mente eram menos faladas e divulgadas. Creio. 
Esses tempos têm sido massacrantes, de fato. 

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Ph.D.Psicanalista nas clínicas Atapem (Mariana) e Ânima 

(Ouro Preto) Professor na PUC-Minas e UNIPAC-Mariana / Pós-Doutorado pela Université de Fribourg/Suíça / 

Autor do livro "  Horizontes de Perdão"
  Nos últimos tempos tem surgido uma discussão, em 
alguns meios, acerca da necessidade de as crianças de 
hoje terem mais senso de realidade. Mesmo que haja 
alguma razoabilidade nessa afirmação, penso que 
cabe uma reflexão mais crítica e atenta.
  É verdade que gerações do passado tiveram que 
aprender a viver e a lidar com situações difíceis da 
vida de forma nua e crua. Sem dúvida, diante da 
dificuldade e da adversidade, o ser humano cresce. No 
entanto, por outro lado, muitos não tiveram 
oportunidade de expressar suas angústias, que foram, 
na maioria das vezes, canalizadas para vícios ou 
sintomas, como o trabalho obsessivo. O campo da 
emoção raramente era abordado. 
As adversidades são necessárias, mas devem ser bem 
vivenciadas, tirando delas reflexões e consequentes 
aprendizados.     O afeto é o principal caminho! O que 
falta hoje não é maior rigor na educação formal e nem 
mesmo na educação familiar. O que vem se 
ausentando é o exemplo, bem como o afeto, ou o 
tempo. Exercer maternidade ou paternidade é sim 

doação e uma escolha de um belo caminho de vida, 
menos centrado em si mesmo, menos egoísta. 
Viver controlando as próprias emoções é um delírio 
contemporâneo, de uma sociedade que pensa 
apenas em seu próprio umbigo e não quer de forma 
alguma se desestabilizar. Há uma crença paranoica 
de que se não tiver filhos, a pessoa controla mais 
sua vida em todos os sentidos. Ora, o ser humano 
que busca o tempo todo a harmonia, encontra o 
vazio da falta de sentido ou se torna escravo de 
causas menos nobres.
  Como vivemos uma transição de desejos de 
gerações, há muita confusão. Muitas pessoas não 
refletiram bem sobre as escolhas e sofrem hoje as 
consequências desse fato, se encontram em crise de 
sentido. 
  A tendência em dizer que as crianças fazem muita 
manhã e não estão preparadas para o futuro, para 
enfrentar adversidades, surge de uma sociedade 
líquida que quer resolver de forma simples e prática 
(ao mesmo tempo que ineficaz e irrefletida) seus 

problemas. Além disso, essas afirmações 
comumente são feitas por pessoas que possuem 
uma visão rasa da realidade, que entendem ser o 
seu modo de vida o único possível a todos e que 
deve ser necessariamente imitado e tido como 
exemplo. É possível sim que essas pessoas tenham 
preparo para algumas funções, mas deixam de 
vivenciar tantas outras dimensões da vida, aquelas 
da ordem da reflexão, da afetividade, da 
criatividade. 
É preciso mostrar o mundo, estar próximo, inserir 
as crianças na realidade. Isso sim! E esse processo 
deve ser realizado de forma progressiva, sempre 
com atenção, observação e cuidado. Diria que é um 
processo semelhante ao da psicanálise: desconstruir 
com uma mão e segurar com outra. Acontece que 
muitas vezes há muita ansiedade no meio do 
caminho, pois pais e mães de hoje querem acertar o 
tempo todo, se preocupam, em alguns casos, em 
alcançar perfeição, mas acabam excedendo. 
  Por fim, é muito importante dizer que não vamos 

encontrar fórmulas prontas em livros que nos 
indiquem caminhos certos, muito menos em 
exemplos de crianças estrangeiras, francesas! Aliás, 
eis um método proveniente da autoajuda 
extremamente criticado por colegas psicanalistas 
franceses... O que precisamos sempre lembrar é que 
afeto, cuidado e presença são ingredientes 
fundamentais à boa educação e que, dessa maneira, 
estaremos sim preparando gerações de crianças 
para um futuro sadio e para uma humanidade 
melhor.

 dentzrene 99184-9384

políticas dos representantes eleitos pelas urnas, sem 
legislar, mas sim mediando, normatizando e 
fiscalizando —independentemente do governo de 
plantão. Mas o Palácio do Planalto veio capturando 
espaços e decisões.
  Embora, neste século, multiplicaram-se as vozes 
(entidades de classe) da oferta e dobraram as de 
consumidores. Estes se encontraram em desvantagem 
porque a imprensa deu igualdade em tempo e espaço 
para todos. A voz influente da oferta engrossou, em 
detrimento do usuário. Os l obbies pulverizados 
falhavam ante o Poder Executivo e o Congresso.
Dos males, não foi o pior. As políticas públicas 
abandonaram o primado da sociedade descartou-se a 
redução da desigualdade social, a preservação do 
meio ambiente e a qualidade da governança.

  Lamento profundamente que há décadas o setor 
energético do Brasil conta com as mesmas pessoas, 
declarando as mesmas coisas para o mesmo público. 
A maior presença de mulheres e de jovens renovou 
quadros, mas não discursos.
Contudo, nos anos 1970, havia uma voz dos 
ofertantes (ABCE, Associação Brasileira de 
Companhias de Energia Elétrica), quase 100% estatal, 
e nenhuma de consumidores. Em 1984, surgiu a 
Abrace (os grandes consumidores), até que, nos anos 
1990, privatizada a Light (RJ) e a Escelsa (Espírito 
Santo), o antigo Departamento Nacional de Águas e 
Energia Elétrica dá lugar a uma Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel). A raposa pararia de cuidar 
do galinheiro. 
Ademais, a Aneel, com liberdade, deveria cumprir as 

  O Poder Executivo e os legisladores, operando no 
modelo toma lá dá cá, priorizaram: sua permanência 
no poder pela captura de votos e pelas posições de 
influências e interesses; a relação simbiótica com os 
capitais do setor para resguardar sua operação 
lucrativa; e as decisões com saldo líquido 
concentrador de renda para alguns eleitos, 
distribuindo subsídios, incentivos, empréstimos, 
renúncias fiscais e que tais. Isso sacrificou os 
consumidores e contribuintes com o ônus e os riscos 
das escolhas (aparentando benevolência no curto 
prazo sobre boletos de cobrança no longo prazo).
  Travam-se batalhas por essas práticas com o dinheiro 
público. Há agentes que não se encabulam de propor 
aos legisladores, aos executivos do governo, que o 
lixo de suas adversidades seja varrido para debaixo do 

tapete dos outros ou para os erários do Estado.
  É preciso destacar que o preço final da energia 
elétrica aqui é inescrupuloso, num território farto em 
fontes, mormente a água. Menos da metade da 
arrecadação das faturas pelo serviço remunera quem 
produz e traz a energia até os domicílios. Há encargos, 
impostos e cruzamentos de cálculos malignos numa 
economia a se inserir no mapa global. O setor precisa 
ser repensado por altruístas interessados em servir à 
nação diante da gravidade mórbida do aumento da 
desigualdade social.
  Portanto, urge uma reformulação cirúrgica, nem de 
esquerda, nem de direita, apenas amante do Brasil. Ai 
de nós se continuarmos nas mãos de quem estamos 
nos dias que correm.· Com informações da ANEEL / 
A busca da história do setor elétrico do Brasil

NÃO ESTAMOS PREPARANDO CRIANÇAS PARA O FUTURO?

PAÍS RICO, PORÉM, COMPLEXO EM DESIGUALDADE
Um país rico em fontes renováveis, sem políticas efetivas de criação, resulta em energia 

cara para a população. 

FRASCOS DE SIMPLICIDADES
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   As instituições financeiras podem oferecer 
pacotes de tarifas. Dessa forma, o cliente pode 
contratar quantidades mínimas de serviços não 
essenciais, com desconto em relação à execução 
individual dos serviços.
A Resolução 3.919 obriga os bancos a divulgar as 
tarifas em local e formato visíveis ao público nas 
agências. A divulgação também deve ser feita no 
site da instituição financeira na internet.
  Categorias de serviços
  Além dos serviços essenciais, isentos de 
cobrança, o BC classifica os serviços financeiros 
que podem ser tarifados em três tipos: prioritários, 
diferenciados e especiais. São considerados 
prioritários os serviços prestados a pessoas físicas, 
referentes a cadastro, conta corrente ou poupança, 
operações de crédito, cartão de crédito e serviços 
de câmbio relacionados a viagens internacionais.
Os serviços prioritários abrangem operações como 
Documento de Ordem de Crédito (DOC), 

   Todo mês, o aviso aparece no extrato bancário. 
Parte do saldo na conta é descontada sob o título de 
tarifas. Esse dinheiro remunera os serviços 
prestados pelas instituições financeiras. A 
cobrança, no entanto, não é aleatória e obedece a 
regulações do Banco Central (BC).
  Em primeiro lugar, as tarifas precisam estar 
estabelecidas em contrato e só podem ser 
debitadas caso os serviços tenham sido 
efetivamente executados. Além disso, existem 
serviços gratuitos, estabelecidos pela Resolução 
3.919, editada em 2010 pelo BC.
  Não podem ser cobrados os seguintes serviços: 
classificados como essenciais, vinculados à conta 
corrente ou poupança; a liquidação antecipada em 
operações de crédito e arrendamento mercantil 
financeiro; e o fornecimento de atestados, 
certificados e declarações com emissão 
obrigatória.
Serviços essenciais
  No caso de conta corrente, existem nove serviços 
essenciais, entre eles o fornecimento de cartão de 
débito e a emissão de segunda via em caso de 
perda, roubo, furto, dano ou qualquer motivo 
alheio à responsabilidade da instituição financeira. 
Também são considerados essenciais a realização 
de quatro saques por mês, de duas transferências 
mensais entre contas da mesma instituição e dois 
extratos por mês, com a movimentação dos 
últimos 30 dias.
As contas poupança têm sete serviços classificados 
como essenciais. Em alguns casos, as quantidades 
são menores. Apenas dois saques por mês estão 
isentos. O cliente também poderá fazer duas 
transferências mensais gratuitas, mas com uma 
restrição adicional - só para contas corrente em seu 
nome e na mesma instituição financeira.
Cobrança
  Caso o cliente use os serviços essenciais acima da 
quantidade mínima ou use serviços listados como 
não essenciais, a cobrança poderá ser feita. No 
caso do saque, retiradas em terminais de 
autoatendimento em intervalos de menos de 30 
minutos são consideradas um único saque.

Transferência Eletrônica Disponível (TED), 
exclusão do Cadastro de Emitentes de Cheques 
sem Fundos (CCF) e anuidade do cartão de 
crédito.
Considerados peculiares, os serviços diferenciados 
exigem assinatura de contrato específico. Entre os 
exemplos estão a anuidade de cartão de crédito 
diferenciado; operações de aval e de fiança; envio 
de mensagem automática relativa à movimentação 
ou ao lançamento em conta de depósitos ou de 
cartão de crédito; fornecimento de cópia ou de 
segunda via de comprovantes e documentos.
  Os serviços especiais são regulados por normas 
ou leis específicas, que definem tarifas e condições 
em que pode haver cobrança. Essa categoria 
abrange serviços relativos às operações de 
microcrédito, ao crédito rural, Sistema Financeiro 
da Habitação, Fundo de Garantia do Tempo de 
Serviço, Fundo PIS/Pasep e às contas-salário.
Pix

  Sistema de pagamento instantâneo criado pelo 
Banco Central em novembro de 2020, o Pix não 
cobra tarifas de pessoas físicas na maioria das 
situações. No entanto, existem duas exceções: 
realização de Pix nas agências bancárias ou por 
telefone, quando a operação estiver disponível por 
meios eletrônicos, e recebimento de Pix por venda 
de produto ou serviço.
  Em relação às pessoas jurídicas, a instituição 
pode cobrar tarifa pelo envio e recebimento de 
recursos com finalidades de transferência e 
compra. A cobrança também pode ser feita na 
contratação de serviços acessórios para atividades 
complementares oferecidas especificamente às 
empresas.
  No caso do Pix, empresários individuais e 
microempreendedores individuais (MEI) são 
tarifadas como pessoas físicas. Empresas 
individuais de responsabilidade limitada (Eireli) 
obedecem às regras de pessoa jurídica.

SEU DIREITO: ENTENDA COMO É FEITA A COBRANÇA 
DE TARIFAS BANCÁRIAS

Pessoas físicas têm gratuidade em alguns serviços.



_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

6 03/02/2022 a 10/02/2022

@jornalpanetus@jornalpanetus

   O ciclo eleitoral de 2022 já iniciou em outubro de 
2021, com a abertura dos códigos-fonte da urna 
eletrônica e do sistema eletrônico de votação para 
inspeção por entidades públicas e privadas 
representativas da sociedade civil. O TSE também já 
aprovou as resoluções que normatizam o pleito, 
entre elas a que estabelece o Calendário Eleitoral, 
que, entre outras datas, determina os prazos que as 
pessoas que pretendem se candidatar devem 
cumprir para estar com a situação regularizada na 
Justiça Eleitoral e filiadas às respectivas legendas 
pelas quais irão às urnas.
  Mas não é só isso: para uma extensa lista de 
ocupações e cargos públicos, devem ser observados 
prazos específicos de desincompatibilização, ou 
seja, de afastamento, em caráter definitivo ou 
temporário, de um pré-candidato de determinado 
cargo ou função pública. O objetivo é evitar abuso 
de poder econômico ou político nas eleições por 
meio do uso de estrutura e recursos aos quais o 
servidor tem acesso.
  O exercício dessas funções por pré-candidatos 
dentro do prazo vedado pela legislação eleitoral gera 
a chamada incompatibilidade, que é uma das causas 

de inelegibilidade previstas na Lei Complementar 
(LC) nº 64/1990. Vale lembrar que esses prazos são 
calculados tendo por base a data do primeiro turno 
das Eleições Gerais de 2022, isto é, dia 2 de outubro.
  Por exemplo, servidores públicos – estatutários ou 
não – dos órgãos da administração direta ou indireta 
que queiram se candidatar a presidente da República 
ou vice-presidente, por exemplo, devem se 
desincompatibilizar três meses antes do pleito.
  Já para militares, o afastamento exigido é de seis 
meses antes do pleito. O mesmo tempo de 
afastamento das atividades é exigido de empresários 
cujas firmas atuem em áreas que podem influir na 
economia nacional, caso desejem concorrer à 
Presidência da República, ao Senado Federal ou a 
governo de estado.
  O prazo de seis meses também vale para os 
titulares dos cargos de presidente da República, 
governador ou prefeito que queiram concorrer a 
cargos diferentes. Eles devem renunciar ao mandato. 
Já os ocupantes dos cargos de vereador, deputado e 
senador não precisam se desincompatibilizar para 
disputar outro cargo nas Eleições 2022.

ELEIÇÕES 2022: FIQUE ATENTO AOS PRAZOS DE 
DESINCOMPATIBILIZAÇÃO PARA CONCORRER A 

CARGOS ELETIVOS
Legislação prevê prazos específicos para afastamento de diversos servidores e agentes públicos das respectivas 
atividades, a fim de que não incida em inelegibilidade.

admitir isso, é melhor ficar mal acompanhado (a) do 
que só?
Jogue fora também coisas bastante nocivas, restos 
de: seu egoísmo; a sua satisfação com a infelicidade 
dos outros; todo o tempo perdido em redes sociais 
´futicando´ a vida dos outros; bem como a mania de 
ficar sempre remoendo os seus erros e os seus 
infinitos problemas e frustrações. 
  Por fim, no último saco, jogue fora o medo de 
arriscar. Cautela é bom, mas em excesso paralisa, 
inclusive, a sua capacidade de perceber que a cada 
nascer do sol, Deus nos envia uma mensagem: 
“Acorda! É agora a hora de (re)começar”.

  Depois, pode jogar junto, em um saco bem 
amarrado: o seu desânimo de encarar a vida e os 
desafios e oportunidades que lhe aparecem. Assim 
como a sua imensa má vontade de dar uma força 
justamente pra quem mais te “aguenta": os 
integrantes da sua família.
Jogue fora também a sensação de que todo mundo 
tem a vida melhor do que a sua. Com certeza, a 
maioria delas se esforçou bastante pra isso. 
  Jogue fora a sua relação amorosa atual mal 
resolvida. Afinal, se a pessoa não está com você de 
verdade, é simples e absolutamente, porque ela 
realmente não quer. E embora seja muito difícil 

   Ainda falando sobre o Ano que, também ainda, 
está novinho em folha, que tal discorrermos sobre 
lixo?
Você sabe os dias e os horários que o caminhão de 
lixo passa na porta da sua casa? Claro?
 Então, porque não colocou, ainda, lá nos sacos de 
lixo - reciclados ou não - tudo que no ano passado (e 
talvez por longo período anterior) tem sujado a sua 
existência e magoado muito a sua alma?
  Primeiramente, jogue fora a convicção que VOCÊ 
tem de que as coisas têm que ser sempre do jeito que 
VOCÊ quer ou que VOCÊ acha certo. Isso só gera 
animosidade e te afasta das pessoas.

@priscillaportoescritora

@jornalpanetus Autora dos livros “As verdades que as mulheres não contam” e “Para alguém que amo – Mensagens para uma pessoa especial”.

HORA CERTA DE JOGAR O LIXO FORA
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CAGED: BRASIL GEROU 2,7 MILHÕES DE 
EMPREGOS FORMAIS EM 2021

Em dezembro, no entanto, saldo ficou negativo em 265 mil vagas.

desligamentos), enquanto a Indústria gerou 
475.141 novas vagas (3.352.363 admissões e 
2.877.222 desligamentos) em 2021.
As atividades de construção criaram 244.755 
vagas (2.017.403 admissões e 1.772.648 
desligamentos), enquanto agricultura, pecuária, 
produção florestal, pesca e aquicultura teve 
140.927 novas vagas com carteiras assinadas 
(1.155.619 admissões e 1.014.692 desligamentos).
 O estoque (quantidade total de vínculos formais 
ativos) no acumulado do ano apresentou variação 
de -0,64% (na comparação com 1º de janeiro de 
2021).
  Já em dezembro, o saldo de empregos foi 
negativo em quatro dos cinco grupamentos de 

   O Brasil terminou o ano de 2021 com saldo 
positivo de 2.730.597 vagas de emprego com 
carteira de trabalho assinada. Ao longo do ano, 
foram registradas 20.699.802 admissões e 
17.969.205 desligamentos. Os dados foram 
divulgados hoje (31) pelo Ministério do Trabalho e 
Previdência.
  Já o mês de dezembro registrou retração de 
265.811 postos de trabalho. O número decorre de 
um total de 1.703.721 de desligamentos e de 
1.437.910 admissões.
  O estoque de empregos formais no país, que é a 
quantidade total de vínculos celetistas ativos, em 
dezembro, ficou em 41.289.692 vínculos, o que, 
segundo o ministério, representa uma queda de 
0,64% em relação ao mês anterior.
Contratação temporária
  De acordo com o ministro do Trabalho e 
Previdência, Onyx Lorenzoni, o resultado para o 
mês de dezembro era esperado, uma vez que 
“como ocorre rotineiramente no Brasil, temos as 
comunicações de demissão principalmente 
daqueles funcionários que trabalham no regime 
temporário”.
“O saldo negativo faz parte fundamentalmente dos 
trabalhadores temporários. Mas esse saldo 
aplicado sobre o acumulado do ano nos dão saldo 
positivo na geração de empregos com carteira 
assinada no Brasil, da ordem de 2,7 milhões de 
postos de trabalho”, acrescentou ao destacar que 
desde o início do governo de Jair Bolsonaro, o país 
acumula saldo positivo de 3.183.221 novos postos 
de trabalho.
Dados por setor
  No acumulado do ano, o saldo de 2,7 milhões de 
postos de trabalho teve, no setor de serviços, sua 
maior contribuição, com 1.226.026 vagas criadas. 
Foram 9.284.923 admissões ante a 8.058.897 
desligamentos.
  O setor de comércio agregou outras 643.754 
vagas (4.889.494 admissões e 4.245.740 

atividade econômica analisados. O único a 
apresentar saldo positivo (9.013 vagas) foi o de 
comércio; reparação de veículos automotores e 
motocicletas.
  O saldo da indústria ficou negativo em 92.047 
vagas; o da construção perdeu 52.033 postos de 
trabalho; o de agricultura, pecuária, produção 
florestal, pesca e aquicultura registrou uma queda 
de 26.073 vagas; e o de serviços diminuiu em 
104.670 o saldo de empregos celetistas.
Regiões
  As cinco regiões apresentaram saldo positivo de 
contratações ao longo de 2021. Na Região Sudeste 
foram criados 1.349.692 postos de trabalho 
(crescimento de 6,8%); no Sul, o saldo foi de 

480.771 postos a mais (alta de 6,61%); no 
Nordeste foram criados mais 474.578 postos 
(7,58%); no Centro-Oeste, o acréscimo foi de 
263.304 vagas (8,07%); e a Região Norte teve 
incremento de 154.667 empregos formais 
(8,62%).
  Em dezembro, no entanto, as cinco regiões do 
país registraram saldo negativo no número de 
empregos formais. A região que perdeu mais vagas 
foi a Sudeste, com uma queda de 136.120 postos 
de trabalho (-0,64%).
A queda na Região Sul ficou em 78.882 vagas (-
1,01%), enquanto nas regiões Centro-Oeste, 
Nordeste e Norte apresentaram saldos negativos 
de 21.476 (-0,61%); 15.823 (-0,23%); e 13.375 
vagas (-0,68%), respectivamente.
Estados
No acumulado do ano, o estado de São Paulo foi o 
que abriu maior número de empregos formais, 
totalizando 814.035 novas vagas, o que representa 
alta de 6,80%. Em segundo lugar está Minas 
Gerais, com saldo positivo de 305.182 vagas (alta 
de 7,5); seguido do Rio de Janeiro, com 178.098 
novos postos (5,77%).
Os menores saldos foram registrados em Roraima, 
com geração de 4.988 postos de trabalho com 
carteira assinada; Amapá (5.260); e Acre (8.117).
 Apenas duas unidades federativas apresentaram 
saldos positivos em dezembro de 2021: Alagoas 
(615 postos de trabalho); e Paraíba (61 postos).
Já os estados com menor saldo foram São Paulo, 
que registrou uma redução de 103.954 no número 
de empregos formais, seguido de Santa Catarina (-
36.644 postos de trabalho); e do Paraná (-24.346 
postos).
Salário médio
  O salário médio de admissão registrado em 
dezembro foi de R$ 1.793,34. Na comparação 
com o mês anterior (novembro), o aumento real 
ficou em R$ 1,51, o que corresponde a alta de 
0,08%.
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SAMARCO REFORÇA A PROMOÇÃO À DIVERSIDADE 
COM A CRIAÇÃO DE NOVO PROGRAMA   

Diretor presidente da Samarco destaca importância da ação.

e v o l u ç ã o  c u l t u r a l  e  p l a t a f o r m a  d e 
sustentabilidade, mas também pelo papel que 
iniciativas como esta tem nas mudanças sociais 

    A Samarco lançou, na última sexta-feira 
(28/01), seu Programa de Diversidade, Equidade 
e Inclusão (DE&I). O evento, em formato virtual, 
contou com a participação de empregados, 
empregadas, contratados e contratadas da 
empresa, que refletiram sobre a temática, não 
somente no ambiente profissional, mas sobre a 
contribuição que cada um pode trazer à 
sociedade. O programa foi criado para fortalecer 
as ações de promoção da equidade racial, de 
gênero, da pessoa com deficiência e das pessoas 
LGBTI+. A iniciativa vai ao encontro das 
mudanças propostas pela Samarco, que busca 
fazer uma mineração diferente, o que depende 
também de um ambiente cada vez mais inclusivo 
e diverso.    
  O diretor-presidente, Rodrigo Vilela, destacou 
a importância da ação, que enfatiza o respeito às 
pessoas. “Falar sobre diversidade reforça a 
nossa essência, nossos valores e nos guia para o 
futuro, em direção ao nosso propósito de fazer 
uma mineração diferente. Não é à toa que um 
dos nossos valores é o respeito às pessoas. 
Trabalhamos para ir além e promover um 
ambiente em que todos e todas possam se 
manifestar de maneira livre e se sintam seguros 
em ser quem são”, ressaltou.    
  Em 2021, a Samarco realizou um amplo 
diagnóstico em parceria com a consultoria Mais 
Diversidade para subsidiar a estruturação do 
Programa de Diversidade, Equidade e Inclusão. 
A primeira ação foi a criação do Comitê de 
Diversidade, com a participação de empregados 
e empregadas, como explicou a gerente-geral de 
Desenvolvimento Humano e Organizacional, 
Vera Lucia.   
“É uma alegria e uma responsabilidade 
implantar esse programa tão estratégico, não 
só por ser uma importante alavanca da nossa 

que nossa sociedade tem experimentado. A 
diversidade tem o potencial de ampliar a 
consciência e de elevar o capital humano, ao 

formar um repertório amplo, plural, rico e 
possibilitar a troca entre visões, experiências e 
conhecimentos diferentes, contribuindo para o 
engajamento das pessoas e para a construção 
de soluções criativas e inovadoras com 
importante potencial de transformação”, 
destacou Vera Lucia.    
O evento de lançamento contou com o painel 
“Histórias que Inspiram” com depoimentos da 
CEO da RM Consulting, Rachel Maia, da 
diretora de Risco Operacional do Itaú, Rita 
Carvalho e do head de Saúde Mental do 
Hospital Israelita Albert Einstein, Luiz Zoldan. 
Também participaram o sócio-diretor da Mais 
Diversidade, João Torres, a conselheira da BHP, 
Nelly Pazó.  

Promoção à Diversidade   
  O tema Diversidade, Equidade e Inclusão não é 
novidade para a Samarco, que proíbe qualquer 
tipo de discriminação às pessoas, conforme 
expresso em seu Código de Conduta. Além 
disso, a empresa participa do grupo de trabalho 
exclusivo sobre Diversidade e Inclusão, do 
Instituto Brasileiro de Mineração (Ibram), e 
assinou a carta de adesão ao Women In Mining 
Brasil, movimento global que tem como o 
objetivo a ampliação e o fortalecimento da 
participação das mulheres na indústria mineral.     
  Outra ação é o monitoramento dos programas 
de entrada de novos empregados e empregadas. 
No programa de estágio, 52% dos profissionais 
admitidos foram mulheres e 58% pretos e 
pardos. No programa de trainee, retomado neste 
ano, 54% são mulheres, 32% pretos e pardos e 
4% de pessoas com deficiência. Outro ponto 
importante foi um programa especifico para 
profissionais dos laboratórios que absorveu 
100% de pessoas com deficiência.     
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implementação de um currículo novo”, diz Angelo. 
O Consed representa os secretários estaduais de 
Educação, responsáveis pela maior parte das 
matrículas do ensino médio do país. Segundo o 
último Censo Escolar, de 2021, as redes estaduais 
concentram cerca de 85% das matrículas. 
  O novo ensino médio foi aprovado por lei em 2017, 
com o objetivo de tornar a etapa mais atrativa e evitar 
que os estudantes abandonem os estudos. Com o 
novo modelo, parte das aulas serão comum a todos 
os estudantes do país, direcionada pela Base 
Nacional Comum Curricular (BNCC). 
  Na outra parte da formação, os próprios alunos 
poderão escolher um itinerário para aprofundar o 
aprendizado. Entre as opções está dar ênfase, por 
exemplo, às áreas de linguagens, matemática, 
ciências da natureza, ciências humanas ou ao ensino 
técnico. A oferta de itinerários vai depender da 
capacidade das redes de ensino e das escolas.

 O novo ensino médio começa a ser implementado 
oficialmente este ano nas escolas brasileiras públicas 
e privadas. Segundo o presidente do Conselho 
Nacional de Secretários de Educação (Consed), 
Vitor de Angelo, a implementação vai começar pelo 
primeiro ano do ensino médio, e a primeira mudança 
nas redes deverá ser a ampliação da carga horária 
para pelo menos cinco horas diárias.
  A reforma também trará desafios, de acordo com 
Vitor de Angelo, que é secretário de Educação do 
Espírito Santo. Ele citou, entre esses desafios, a 
possibilidade de aumento da desigualdade entre 
regiões, estados e redes de ensino e a necessidade da 
adequação de avaliações, como o Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem). 
“A primeira coisa que deve chegar às escolas, com 
certeza, é a ampliação da carga horária, porque é 
uma exigência legal. O que não é exigência legal, 
mas está atrelado de alguma maneira a isso é a 

  O cronograma definido pelo Ministério da 
Educação estabelece que o novo ensino médio 
comece a ser implementado este ano, de forma 
progressiva, pelo primeiro ano do ensino médio. Em 
2023, a implementação segue, com o primeiro e 
2segundo  anos  e ,  em 2024,  o  ciclo  de 
implementação termina, com os três anos do ensino 
médio. 
Pela lei, para que o novo modelo seja possível, as 
escolas devem ampliar a carga horária para 1,4 mil 
horas anuais, o que equivale a 7 horas diárias. Isso 
deve ocorrer aos poucos. Em 2022, a carga horária 
deve ser de pelo menos mil horas anuais, ou cinco 
horas diárias, em todas as escolas de ensino médio 
do país. Esta será, portanto, a primeira mudança a ser 
sentida. 
  Os estudantes do primeiro ano do ensino médio 
começarão também a ter contato com novo 
currículo. Os itinerários, no entanto, deverão 
começar a ser implementados apenas no ano que 
vem na maior parte das escolas. 
“Tomando o Espírito Santo como exemplo, o que o 
aluno capixaba vai encontrar na escola de ensino 
médio é jornada maior e currículo novo, no que diz 
respeito à formação geral básica. Disciplinas ou 
componentes curriculares diferentes, com os quais 
ele não estava acostumado, como eletivas, projeto 
de vida, estudo orientado, mas ainda sem segmentar 
na sua preferência de itinerário. A partir do ano que 
vem,  ele  vai  encontrar  o  i t inerário  de 
aprofundamento dentro da sua escolha”, explica o 
secretário. 

Desafios 
  A reforma trará também, segundo Angelo, alguns 
desafios, entre eles a possibilidade de aumento das 
desigualdades educacionais. “No novo ensino 
médio, a gente pode ter todas as promessas de 
itinerários e de escolhas, mas para algumas redes. 
Outras podem não conseguir”, afirma. “O risco é ter 
escolas com alguns itinerários e outras não, regiões 
com alguns itinerários e outras não. Então, pode 
haver um aprofundamento das desigualdades dentro 
do país e dos estados, para não falar das redes 

privada e pública”, acrescenta.
  Isso significa que um estudante pode não encontrar 
em seu município o curso técnico ou a formação que 
deseja. "São cuidados que precisaremos ter, que não 
invalidam [o novo ensino médio], mas a gente não 
pode desconsiderar que isso existe para não achar 
que tudo são flores, que o novo ensino médio vai 
mudar tudo, vai trazer itinerários, ensino flexível 
adaptado aos alunos, que eles vão fazer o que quiser. 
As nossas escolas são as mesmas e elas têm 
dificuldades, os professores tiveram formação, mas 
não viraram a chave e mudaram de uma hora para 
outra, então é preciso ter cuidado com isso para não 
se frustrar", diz Angelo. 
  Outro desafio é a avaliação dos estudantes. O 
Enem, por exemplo, precisará ser reformulado para 
avaliar o novo currículo. “O exame precisa estar 
alinhado com o novo ensino médio. O Enem é uma 
prova nacional que precisa criar critérios de 
comparação entre todo e qualquer estudante que 
está terminando o ensino médio, especialmente por 
causa do Sistema de Seleção Unificada, o Sisu que é 
nacional .  Mas,  como  vamos  comparar, 
nacionalmente, pessoas que fizeram currículos 
distintos? Esse é o maior desafio”, avalia.
  Em webinário, em dezembro, o secretário de 
Educação Básica do MEC, Mauro Luiz Rabelo, 
detalhou as ações da pasta para a implementação do 
novo ensino médio. Segundo ele, somando todas as 
ações, até aquele momento, haviam sido repassados 
aos estados e às escolas R$ 2,5 bilhões. 
  Rabelo também falou sobre o Enem que, segundo 
ele, deverá ter duas partes, uma delas voltada para 
avaliar os conhecimentos adquiridos na parte 
comum a todos os estudantes, definida pela BNCC, e 
outra que deverá avaliar os itinerários formativos. 
“Atualmente, a grande questão mesmo é como criar 
um segundo momento de prova que contemple a 
avaliação dos itinerários formativos, dada a 
d i ve r s idade  de  pos s ib i l i dades  que  na 
implementação”, disse o secretário. O novo modelo 
de prova deverá começar a vigorar apenas após a 
total implementação do novo ensino médio, em 
2024.

EDUCAÇÃO: NOVO ENSINO MÉDIO COMEÇA A SER 
IMPLEMENTADO ESTE ANO

Primeira mudança deve ser ampliação da carga horária.
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forma de concessão de auxílio financeiro em 
dinheiro, para cobrir despesas com locação no 
valor correspondente ao Auxílio Moradia instituído 
pela Lei Municipal n° 264, de 13 de julho de 2006, 
por  um período de quatro meses,  com 
possibilidade de prorrogação pelo mesmo período, 
vinculado,  nesse  caso,  a  nova  análise 
socioeconômica do assistente social.
  Para o prefeito Angelo Oswaldo, este decreto 
libera recursos para que as famílias atingidas 
possam receber quantias que vão garantir a elas a 

   Durante coletiva de imprensa realizada nesta 
segunda-feira, 31 de janeiro, o prefeito Angelo 
Oswaldo anunciou a liberação de dois benefícios 
para ajudar os atingidos pelas chuvas das últimas 
semanas. O auxílio financeiro será destinado, 
exclusivamente, às 228 famílias atingidas pelas 
fortes chuvas no Município de Ouro Preto entre os 
dias 07 e 19 de janeiro de 2022 que ficaram 
desalojadas e/ou desabrigadas, e que foram 
previamente cadastradas pela equipe técnica da 
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social e 
Cidadania.
  O Benefício Eventual para Calamidade Pública, 
no valor de R$ 3 mil reais por família deverá ser 
requerido dentro do prazo máximo de 60 dias a 
contar da publicação do Decreto nº 6.378 de 28 de 
janeiro, no Centro de Referência de Assistência 
Social (CRAS). Além do valor de R$ 3 mil reais, as 
famílias que não puderem retornar às suas 
residências receberão o Benefício de Aluguel 
Temporário, criado pela Lei nº 905, de 06 de junho 
de 2014, e que é concedido em situações de 
enfrentamento de contingências sociais, somando 
mais R$ 2 mil reais para quatro meses de aluguel.
  O Benefício Eventual para Calamidade Pública é 
destinado às ações de enfrentamento de 
contingências e vulnerabilidades sociais de grupos 
familiares provocadas por situação de calamidade 
pública. O valor de R$3.000,00 será pago em até 
cinco parcelas fixas, sem possibilidade de 
prorrogação. O recebimento será por meio de um 
cartão específico, entregue aos beneficiários e 
válido em toda a rede comercial de Ouro Preto. 
Para ter direito ao Benefício, a renda mensal per 
capita deve ser igual ou inferior a ¼ (um quarto) do 
salário mínimo (R$303,00 por pessoa). No entanto, 
em situações excepcionais, famílias com renda per 
capta superior a um quarto do salário mínimo 
poderão ter acesso ao benefício após parecer do 
Assistente Social ou Psicólogo do CRAS.
  Já o Benefício de Aluguel Temporário será na 

sobrevivência neste período de recomposição da 
vida. "Foi uma tragédia muito grande, nós estamos 
em pleno período chuvoso e vamos acompanhar a 
evolução na cidade e nos distritos para que as 
pessoas tenham segurança na evolução do quadro 
social".
”O período ainda é delicado, peço a compreensão 
de todos e que as famílias fiquem atentas. Caso 
precisem, procurem a Defesa Civil e a Secretaria 
de Defesa Social", disse a vice-prefeita Regina 
Braga.

De acordo com o secretário de Desenvolvimento 
Social, Edvaldo Rocha, as famílias que se 
enquadram nos pré-requisitos do Decreto devem 
entrar em contato com o CRAS de referência do 
bairro, por telefone, para atualização do cadastro. 
Assim que o cartão ficar pronto, os assistentes 
sociais entrarão em contato para a entrega.
Telefone para contato:
CRAS Padre Faria (para as famílias do Taquaral): 
31 3552-1509
CRAS Cachoeira do Campo: 31 3553-2543.

LENTIDÃO: OURO PRETO ANUNCIA BENEFÍCIOS PARA 
AS FAMÍLIAS ATINGIDAS PELAS FORTES CHUVAS

Serão dois benefícios, os quais somam R$ 5 mil reais, para auxiliar essas pessoas nesse período.

Foto: Ane Souz / Divulgação 
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Pensou em feijoada? Pensou
em Restaurante do Gonzaga!

Venha experimentar e 
se encantar!

Endereço: Rua Wenceslau Bráz -
300 - Mariana/MG

chocolatecomafeto52

Turismo de Minas Gerais, estamos empenhados 
na descentralização das nossas ações, levando 
também para outras cidades os nossos cursos 
de restauro e conservação".

A primeira experiência de formação em 
restauro no país 
  O conservador-restaurador é o profissional 

   Na última quinta-feira (27/01), foi comemorado 
o Dia Internacional do Conservador Restaurador. 
É uma data especial para a Fundação de Arte de 
Ouro Preto|FAOP, que conta com o Núcleo de 
Conservação e Restauração, o Curso Técnico em 
Conservação e Restauro, e o Laboratório de 
Conservação  e  Res tauro  Ja i r  Afonso 
Inácio|Labcor. A FAOP abriga o primeiro curso 
formal de restauradores do país, criado na década 
de 1970. 
  Desde o reconhecimento do seu Curso Técnico 
em Conservação e Restauro pelo MEC, em 
2002, a FAOP já formou 373 restauradores, 
especializados nas áreas de papel, escultura 
policromada e pintura de cavalete. Além disso, a 
fundação já restaurou mais de 2 mil obras ao 
longo dos anos, que retornaram para suas 
comunidades.
Participando do programa da Secretaria de 
Estado de Educação de Minas Gerais,  “Trilhas 
de Futuro”, o Curso Técnico matriculou, no 
último semestre, 50 alunos com bolsa integral 
de estudos e ajuda de custo para alimentação e 
transporte, totalizando assim 124 alunos 
matriculados atualmente.
  Para o presidente da fundação, Jefferson da 
Fonseca,  é uma data de celebração e 
reconhecimento. É tempo de ressaltar a 
importância dos restauradores e conservadores, 
que tanto contribuem para a preservação do 
nosso patrimônio cultural. “E neste momento, 
estamos trabalhando ainda mais pelo 
fortalecimento dos ofícios. Seguindo as 
diretrizes da Secretaria de Estado de Cultura e 

capacitado a preservar e restaurar o patrimônio, 
e carrega consigo o compromisso de cuidar de 
parte da história de cada cidade, cada região, 
cada país.
No Brasil, um dos principais nomes da 
atividade é o ouro-pretano Jair Afonso Inácio 
(1932-1982), considerado um dos pioneiros na 
preservação de nosso patrimônio artístico. 

Nascido no distrito de Antônio Pereira, Jair 
enfrentou uma infância difícil, mas se encantou 
pela arte ainda menino. Aos 17 anos já havia 
executado seu primeiro trabalho de restauro, 
como auxiliar de pintura, e desde então realizou 
trabalhos na área no Brasil e pelo restante do 
mundo, passando por países como Bélgica, 
Dinamarca, Alemanha, Noruega e tantos 
outros. 
  A história de Jair se mistura com a trajetória da 
FAOP. Em 1971, três anos após a criação da 
instituição, que até então oferecia cursos de arte, 
Jair Inácio criou o curso de “Restauração de 
Obras de Arte”, percebendo a necessidade 
latente de formar profissionais capacitados na 
região, tão rica em obras históricas.
  Jair lecionava as técnicas de restauração, mas 
também história da arte e química, e um dos 
alunos de sua primeira turma, Silvio Luiz 
Rocha, se tornou professor no curso e ainda 
ministra aulas. “Fiz parte da primeira turma. 
Era uma experiência do mestre Jair com os 
alunos. O curso funcionava como um ateliê 
livre”, afirma Silvio, que após o falecimento de 
Jair, participou do processo de restauração do 
curso. “Considero esse curso como o melhor de 
restauração do Brasil, pois ele foi crescendo 
com o tempo. Contamos com muitos professores 
colaboradores que tinham muito interesse e 
vontade de contribuir com a Faop”, diz. 
  O curso é considerado a primeira experiência 
formal em formação de restauradores no país, e 
algumas décadas depois foi reconhecido pelo 
MEC.

FAOP COMEMORA O DIA INTERNACIONAL DO 
RESTAURADOR

Jair Afonso Inácio, considerado um dos pioneiros na preservação de nosso patrimônio artístico.

Foto: FAOP / Divulgação 
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  A subvariante BA.2 da Ômicron, que 
rapidamente assumiu o controle na Dinamarca, 
é mais transmissível do que a mais comum, 
BA.1, e mais capaz de infectar pessoas 
vacinadas, mostrou estudo dinamarquês.
  O estudo, que analisou infecções pelo novo 
coronaví rus  em mais  de  8 .500  la res 
dinamarqueses entre dezembro e janeiro, 
concluiu que as pessoas infectadas com a 
subvariante BA.2 tinham aproximadamente 
33% mais chances de ser transmitida a outras 
pessoas, em comparação com as infectadas com 
BA.1.
Em todo o mundo, a subvariante BA.1 
"original" é responsável por mais de 98% dos 
casos de Ômicron, mas sua prima   próxima 
BA.2 rapidamente se tornou a cepa dominante 
na Dinamarca, destronando BA.1 na segunda 
semana de janeiro.
"Conc lu ímos  que  a  Ômicron  BA.2  é 
substancialmente mais transmissível do que 

BA.1, e que também tem propriedades 
imunoevasivas que reduzem ainda mais o efeito 
protetor da vacinação", disseram os autores do 
estudo.
A pesquisa, ainda não revisada, foi conduzido 
por especialistas do Statens Serum Institut 
(SSI), da Universidade de Copenhague, da 
Estatísticas da Dinamarca e da Universidade 
Técnica da Dinamarca.
“Se você foi exposto à Ômicron BA.2, tem 39% 
de probabilidade de ser infectado em sete dias. 
Se tivesse sido exposto à BA.1, a probabilidade 
era de 29%", disse à Reuters o principal autor 
do estudo, Frederik Plesner.
  Isso sugere que a BA.2 é cerca de 33% mais 
infecciosa do que a BA.1, acrescentou.
Casos de BA.2 também foram registrados nos 
Estados Unidos, no Reino Unido, na  Suécia e 
Noruega, em extensão bem menor do que na 
Dinamarca, onde representa cerca de 82% dos 
casos.

31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

Endereço: Travessa Santa Cruz, 45B - Barro Preto 

9 8253-0025

Rapadura

Rosquinha caseira

Mel

Feijões

Própolis

Cachaça Artesanal
E muito mais...

SUBVARIANTE DA ÔMICRON É MAIS INFECCIOSA 
QUE "ORIGINAL", DIZ ESTUDO

Pesquisa analisou infecções em mais de 8.500 lares dinamarqueses.

@jornalpanetus@jornalpanetus

   Após liderar o movimento que resultou na 
prorrogação por 60 dias do congelamento da base 
de cálculo do ICMS dos combustíveis em todos 
os estados e no Distrito Federal, o Governo de 
Minas publicou no Diário Oficial desta terça-feira 
(1º/02), o Decreto Nº 48.358, que estende até 
(31/03/2022), a redução da alíquota do ICMS do 
diesel no estado de 15% para 14%.
"Estamos fazendo tudo que está ao alcance do 
Governo de Minas para amenizar o impacto da 
inflação ao cidadão. Essa é mais uma medida 
nesse sentido e que impacta não só o preço do 
diesel, mas pode influenciar o preço dos demais 

produtos em função do custo do transporte", 
destaca o governador Romeu Zema.   
  Com a iniciativa, R$ 164,1 milhões deixam de 
entrar no caixa do Tesouro Estadual, sendo R$ 
98,46 milhões entre novembro e janeiro, e R$ 
65,64 milhões entre fevereiro e março. Mas, 
apesar da perda na arrecadação, o governo 
entende a prorrogação como necessária. 
“A medida tem como objetivo principal mitigar 
os impactos dos sucessivos aumentos dos 
valores dos combustíveis resultantes da política 
de preços adotada pela Petrobras”, avalia o 
secretário de Fazenda, Gustavo Barbosa.

ESTÍMULO: GOVERNO DE MINAS MANTÉM ICMS DO 
DIESEL A 14% POR MAIS 60 DIAS

Decreto foi publicado no Diário Oficial desta terça-feira.
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MOBILIDADE URBANA: TRANSPORTE PÚBLICO 
GRATUITO É REALIDADE NA PRIMAZ.

Expectativa é de economia e qualidade para os usuários.

   Entrou em vigor desde o dia primeiro de 
fevereiro o Programa Tarifa Zero, que assegura 
transporte público gratuito aos cidadãos 
marianenses, além de proporcionar maior 
facilidade e mobilidade na cidade e nos distritos. 
O Projeto de Lei foi aprovado no dia 29 de 
dezembro de 2021, na Câmara dos Vereadores e 
logo em seguida, sancionado pelo Prefeito de 
Mariana, Juliano Duarte. Esse, é mais um projeto 
que contribui no crescimento econômico, 
comercial e turístico da cidade. 
  O Tarifa Zero concede subvenção econômica à 
empresa que presta serviço de transporte coletivo 
em Mariana (Transcotta), subsidiando a tarifa dos 
passageiros e mantendo a qualidade do serviço. 
O programa é uma iniciativa do Executivo 
Municipal, que além de contribuir com o 
deslocamento da população, contribui também, 
com os empregadores que concedem vale 
transporte aos colaboradores, e com os turistas, 
que terão oportunidade de usufruir do privilégio, 
garantindo boa hospitalidade na cidade. 

  Rute Cristiane, moradora do distrito Padre 
Viegas, utiliza o transporte público diariamente 
para se locomover até Mariana a fim de realizar 
suas demandas. Para ela, a efetivação do 
programa Tarifa Zero é um marco para a cidade 
que irá fornecer muitos benefícios. “Com o 
transporte gratuito, poderei ter uma renda extra 
que antes era destinada para o pagamento da 
passagem. Com isso, poderei investir em outras 
coisas para minha casa e lazer. Acredito que 
muitas famílias pensam como eu e estão felizes 
com essa ação. Fico extremamente satisfeita em 
poder usufruir de um programa que é um sonho 
de muitas pessoas: ter um transporte de 
qualidade e grátis”, comemorou a ação 
sancionada. 
  A Prefeitura de Mariana está constantemente 
investindo em projetos que busquem alavancar o 
município. Hoje, o programa Tarifa Zero é mais 
uma ação que contribui com o desenvolvimento 
da cidade concomitante a um benefício para toda 
população.

Ter os dentes brancos sempre é o sonho de quem deseja ter uma 
estética mais apresentável no trabalho, nos passeios, nas viagens e 
no dia dia! O clareamento a Laser tem a facilidade de em poucas 
sessões tornar os dentes mais brancos, agilizando os resultados, e 
facilitando a vida dos pacientes! Na  com o Dr Clínica Diamond

Rodrigo, o clareamento a Laser é feito somente com 3 sessões de 40 
minutos, por 3 semanas seguidas. Telefone: 999294134

 ODONTOLOGIA
 ESTÉTICA FACIAL

 ESTÉTICA CORPORAL
ATEND. MÉDICO/

ENDOCRINOLOGIA
NUTRICIONISTA

Endereço: Rua André Corsino - 173 -

Mariana - Minas Gerais

Clareamento a laser
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  A resolução indica que as ferramentas de 
tecnologia desenvolvidas ao longo de 2020/2021 
pela SEE/MG para o apoio pedagógico podem 
ser utilizadas sempre que necessário ao longo de 
todo processo de ensino e aprendizagem, 
principalmente nos casos de estudantes com 
afastamento por coronavírus ou outras doenças 
que precisam realizar atividades domiciliares.
  Também serão implementadas medidas voltadas 
para os professores da rede. No caso de professor 
em Licença para Tratamento de Saúde por covid-
19 confirmada, que apresentar sintomas 
característicos de síndromes respiratórias ou 
porque teve contato próximo com pessoa que 
testou positivo para a doença, a escola deve 

  Na rede estadual de ensino de Minas Gerais, o 
ano letivo começa em (07/02). Todas as escolas 
estão se preparando para receber, com segurança 
e acolhimento, os seus estudantes. A participação 
dos alunos nas atividades presenciais será 
obrigatória e todas as orientações dos protocolos 
de biossegurança e sanitário-epidemiológicos 
vigentes da Secretaria de Estado da Saúde (SES-
M G )  e  d a s  d e l i b e r a ç õ e s  d o  C o m i t ê 
Extraordinário Covid-19 serão seguidas 
rigorosamente.
  As determinações estão descritas na Resolução 
4.708/2022, publicada pela Secretaria de Estado 
de Educação (SEE/MG), no Diário Oficial de 
Minas Gerais de sábado (29/01). O documento 
dispõe sobre o funcionamento do ensino 
presencial na rede. O calendário escolar deve ser 
cumprido como previsto, garantindo os 200 dias 
letivos aos estudantes. 
Professores e equipe pedagógica das escolas 
retornam às atividades para o início do ano 
escolar nesta terça-feira (1º/02), uma semana 
antes dos alunos, para que todos possam 
organizar e planejar as atividades administrativas 
e pedagógicas que precisam ser desenvolvidas ao 
longo do ano letivo.
  Considerando a possibilidade de casos de 
contaminação por covid-19 entre alunos e/ou 
funcionários, a resolução destaca a importância 
de prever medidas de controle e definir 
estratégias pedagógicas e administrativas que a 
escola deverá desenvolver para que nenhuma 
turma ou estudante tenha prejuízo no processo de 
ensino-aprendizagem. 
  Os alunos que apresentarem resultado positivo 
em teste para diagnóstico de covid-19 ou que 
tiverem sintomas característicos de síndromes 
respiratórias ou, ainda, que tiverem contato 
próximo com pessoa que testou positivo não 
devem ir à escola. A medida correta a se tomar é 
não comparecer ao ambiente escolar, devendo 
procurar atendimento médico e comunicar a 
unidade de ensino.

definir e promover estratégias pedagógicas e 
administrativas para que nenhuma turma ou 
estudante tenha prejuízo no processo de ensino-
aprendizagem. Caso seja necessário, poderá 
realizar excepcionalmente a atribuição de 
extensão de carga horária ou convocação 
temporária de professor para atendimento às 
turmas.

Protocolos
  A rede estadual de ensino seguirá todas as 
orientações da 7ª versão do Protocolo Sanitário 
de Retorno às Atividades Escolares Presenciais, 
da SES-MG. O documento relacionado ao ano 
letivo de 2022 foi aprovado pelo Centro de 

Operações de Emergência em Saúde (Coes-
Minas) e atualizado pela Secretaria de Estado de 
Saúde.
Em relação à possibilidade de suspensão de aulas, 
nas turmas que forem constatados mais de 30% 
dos estudantes confirmados laboratorialmente 
para covid-19, os alunos pertencentes a turma 
ficarão afastados do ambiente escolar por cinco 
dias corridos contados do último resultado. A 
mesma regra se aplica aos professores exclusivos 
da turma afastada. 
As investigações de surtos caberão às secretarias 
municipais de Saúde, que contarão com o apoio 
do Centro de   Informações Estratégicas em 
Vigilância em Saúde (Cievs Minas). O novo 
protocolo também revogou o escalonamento na 
entrada e na saída dos alunos, mas mantém a 
recomendação de controle do fluxo para evitar 
aglomerações nos momentos de troca de turnos.
  Assim como nos demais documentos, a nova 
versão ressalta a importância de medidas 
sanitárias, como o uso universal e correto de 
máscaras, a lavagem frequente das mãos, entre 
outras. 
Ano escolar
  Nesta terça-feira (1º/02), todas as escolas 
estaduais iniciam o ano escolar, que é quando os 
profissionais  começam o  t rabalho  de 
planejamento, reuniões e formação continuada 
para que o ano letivo comece da melhor forma 
possível. Para auxiliar no trabalho de preparação, 
a SEE/MG encaminhou para as unidades de 
ensino documentos com uma série de orientações 
de fortalecimento das aprendizagens e integração 
da equipe escolar para a organização da Semana 
Pedagógica do Ano Letivo de 2022.
  Ao longo de toda semana, os educadores 
discutirão temas como Novo Ensino Médio, 
Currículo Referência de Minas Gerais, 
Planejamento Escolar, Intervenção Pedagógica, 
entre outros. Também haverá um reforço nas 
orientações referentes ao protocolo sanitário de 
retorno às aulas presenciais.

MINAS: ESCOLAS ESTADUAIS SE PREPARAM PARA 
INÍCIO DO ANO LETIVO NA PRÓXIMA SEGUNDA-FEIRA

Resolução, que trata também do ensino presencial da rede, foi publicada no Diário Oficial de Minas Gerais.
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   O vereador Professor João Bosco (PDT), 
utilizou suas redes sociais para destaca a 
importância do mês de fevereiro e as campanhas 
Fevereiro Laranja e Roxo.  O segundo mês do 
ano é dedicado à campanha Fevereiro Laranja e 
Roxo, que tem como objetivo conscientizar as 
pessoas sobre a leucemia e a importância da 
doação de medula óssea. Atualmente, essa 
doença ocupa a nona posição nos tipos de 
câncer mais comuns em homens e a 11ª em 
mulheres. Dados do Instituto Nacional de 
Câncer (InCA) apontam que, para cada ano do 

triênio 2020-2022, serão diagnosticados, no 
Brasil, mais de 10 mil casos novos de leucemia, 
sendo 5.920 em homens e 4.890 em mulheres.
  “As cores laranja e roxo têm significados 
importantes,  como o alerta,  cuidado, 
conscientização de algumas doenças que a 
população não tem muito conhecimento sobre 
os sintomas e consequências no cotidiano do 
indivíduo, pois algumas dessas doenças não 
possuem cura e sim um tratamento qualificado e 
prolongado”. Realça o vereador João Bosco.

98299-3382

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

VEREADOR JOÃO BOSCO DESTACA IMPORTÂNCIA 
DO MÊS DE FEVEREIRO 

Fevereiro laranja e roxo alerta sobre doenças.
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   O vereador Ediraldo Ramos – Pinico – 
(AVANTE), além de ter votado favorável pelo 
programa Tarifa Zero destaca o marco da Primaz 
no que diz respeito a mobilidade urbana. Iniciou-
se no dia (1º/02), o programa Tarifa Zero. A 
passagem é gratuita! Serão 34 ônibus na 
totalidade, 18 irão atender a SEDE, 8 irão atender 
os Distritos e 8 veículos serão reservas.
  O vereador ressaltou o momento em que o 
município vive e pontuou, “agradecemos ao 
Prefeito Juliano, e ao nobre Secretário de 
Governo Edvaldo Andrade, pelo empenho e na 

tomada de ação para evidenciar e executar o 
projeto em nosso Município”. Comemora 
Pinico. 

  Uma curiosidade; Mariana é a nona cidade do 
país a estar realizando esse projeto. O Tarifa 
Zero é um projeto de grande importância que 
vai impactar positivamente o progresso da 
mobilidade urbana no município e distritos. 
Esse é o objetivo, promover bem-estar, 
qualidade de vida e segurança para toda a 
população.

EDIRALDO PINICO VOTA FAVORÁVEL PELO 
PROGRAMA TARIFA ZERO EM MARIANA

Projeto é importante para a população marianense e impactará na vida dos usuários.

@jornalpanetus@jornalpanetus

   O vereador José Antunes Vieira – Zezinho Salete (MDB), 
esteve na última semana, na entrega do Consultório 
Odontológico em Cláudio Manoel, distrito de Mariana. Essa é 
mais uma ação voltada para a melhoria do atendimento 
primário à população que tanto precisa.
  É importante destacar que não será mais necessário a 
comunidade se deslocar até o centro odontológico de 
Mariana para conseguir atendimento. Afinal, a cobrança da 
população por qualidade de vida é importante e o dever da 
criação de políticas públicas eficientes impacta no desejo da 
sociedade.  
  Durante o evento, o parlamentar pontuou: ''Espero, que o 
nosso prefeito interino Juliano Duarte, estenda essa 
conquista aos demais distritos de nossa cidade''.

SAÚDE: VEREADOR ZEZINHO SALETE DESTACA 
IMPORTÂNCIA DO INVESTIMENTO NESTA ÁREA

Parlamentar participou da entrega do Consultório Odontológico em Cláudio Manoel.
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traduzir-se em afetos, atitudes, comportamentos 
frente à vida confrontada com o mistério, mas 
também com as dores e alegrias nossas de cada 
dia.  
  É bem verdade que alguns poderão, com razão, 
questionar: mas essa tal espiritualidade reflete 
inúmeras possibilidades de abordagens e 
compreensões, de interesses e múltiplos credos, e 
também até desconfianças! E essa tal sabedoria de 
vida? Não se tornará facilmente aquele tipo de 
reflexão que se renderá a algum tipo de 
autoajuda? 
  Bom, quanto ao primeiro questionamento, o que 
tenho a dizer é isto: por formação intelectual, 
respeitarei profundamente as vivências de cada 
um no momento em que eu estiver escrevendo 
minhas reflexões; por fé assumida e experiência 
pessoal, refletirei a espiritualidade cristã, 
propondo, a partir dela, referência a uma 
dimensão que nos ultrapassa e que, desde tempos 

   Prezados leitores e leitoras do jornal Panfletus, a 
partir de hoje compartilharei neste espaço 
reflexões que dizem respeito à espiritualidade e à 
sabedoria popular. Num primeiro momento, 
estamos solitários: eu que escrevo e você que me 
lê! Mas uma solidão potencialmente fecunda! 
Explico-me: enquanto escrevo intenciono 
encontrar em você que lê, abertura suficiente para 
sentir-se provocado pelas reflexões que farei. 
Saiba: antes de escrevê-las, foram motivo de 
inquietações pessoais e meu esforço pessoal de 
povoar minha vida de sentido a partir de uma 
vivência de fé bem como da orientação da própria 
vida a partir da sabedoria. No fundo, no fundo 
penso que lendo ou escrevendo acalentamos no 
coração o mesmo desejo de que palavras escritas, 
neste caso no Panfletus, sejam mais do que 
impressão sobre papel. Se me presto a escrever e 
você a ler, de coração aberto como o faz agora, é 
porque acreditamos que estas palavras podem 

idos, é referência segura a valores imarcescíveis. 
  Quanto o segundo questionamento, depende de 
como compreendemos, aqui, a expressão 
sabedoria de vida. A compreensão comum de 
sabedoria a coloca como uma forma acertada de 
conduzir a vida em seus processos de 
discernimento e tomada de decisões. Mas 
acertada em relação a quê? Em relação à nossa 
capacidade de, usando nossa inteligência e nossa 
capacidade de pensar, bem como afetos e 
emoções, agirmos da melhor forma para 
alcançarmos a realização pessoal. A sabedoria de 
vida, pois, está fundada nas vivências mais 
autenticamente humanas e marca nosso modo de 
ser propriamente humano frente as coisas do 
mundo, mas delas nos diferenciando. 
  Independentemente de qualquer coisa, gostaria 
que este espaço fosse um espaço dialógico, ou 
seja, que desse oportunidade a diálogos e 
interações, ainda que na aparente solidão do ler-

escrever e vice-versa. O convite à interação é um 
convite a não estarmos a sós, quer como 
escritores, quer como leitores, mas cúmplices na 
espiritualidade e da sabedoria de vida. Para tanto, 
disponibilizarei ao final de cada texto, de cada 
partilha, meu endereço de e-mail a fim de que os 
interessados possam se manifestar e interagir, e 
quem sabe aparecer também por aqui, 
“panfleteando” comigo!!!.
  Nestes tempos tão desafiadores, somos 
convidados a não cedermos aos relativismos, aos 
materialismos e indiferentismos do mundo, mas 
afirmarmos nossa singularidade humana olhando 
além do horizonte. Até breve! Forte abraço.

Robson Adriano F. D. Silva - "  Vobiscum sum sicut qui ministrat! "  (Lc22, 27)

ESPIRITUALIDADE E SABEDORIA DE VIDA 
Diácono Robson Adriano, professor graduado em Filosofia (PUC-Minas) e em Teologia (SSJ-Mariana), especialista 
e mestre em Ciência da Religião pela UFJF e graduando em Psicologia (9º) pela Alis-Itabirito.

robsonfil@gmail.com

@jornalpanetus@jornalpanetus

  Igor Eto garantiu que o assunto será tratado 
como prioridade pela administração estadual. A 
discussão sobre um novo acordo de reparação 
pela tragédia de 2015 teve início no ano passado 
e, conforme o Ministério Público, deve ser 
concluída este mês.   

Privatização
  O Governo de Minas lançou em 2021 o 
Programa de Concessões Rodoviárias que prevê 
a administração por concessionária, de 
aproximadamente 83 quilômetros, no trecho entre 
Mariana e Nova Lima. Duas praças de pedágio 
devem ser instaladas no trajeto, com valores 
estimados de R$ 8,88 e R$ 11,01. O deputado 
Thiago Cota já se manifestou nas redes sociais 
contrário à privatização e cobrança de tarifas.

   O deputado Estadual Thiago Cota (MDB), 
solicitou ao Governo de Minas empenho para que 
a duplicação da BR-356, que liga a Região dos 
Inconfidentes à Belo Horizonte, seja incluída e 
custeada no acordo de repactuação entre os 
órgãos públicos e as mineradoras Samarco, Vale e 
BHP Billiton pelos danos causados com o 
rompimento da barragem, em Mariana. 
  A demanda foi apresentada ao secretário de 
Governo, Igor Eto, através do ofício nº 096/ 2022, 
durante reunião em Belo Horizonte, na última 
terça-feira (01). “Em Mariana perdemos 19 vidas 
e centenas ficaram desabrigados após o 
rompimento da barragem. Esse novo acordo 
deve trazer benefícios reais para a nossa 
população e não podemos aceitar que novamente 
sejamos prejudicados”, ressalta Thiago Cota. 

DEPUTADO THIAGO COTA COBRA ACORDO PARA 
MINERADORAS CUSTEAREM DUPLICAÇÃO DA BR-356

Deputado entregou e apresentou a demanda ao secretário de Governo do estado de Minas Gerais, Igor Eto.

Secretário de Governo, Igor Eto, recebe o Deputado Thiago Cota na Cidade Administrativa
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leptospirose), e deve ser dada para evitar doenças 
que podem ser fatais. As doses foram adquiridas 

    O Projeto de Vacinação Canina, promovido 
pela Samarco em parceria com a ONG Ajuda, está 
de volta a Ouro Preto e será realizado desde a 
quarta-feira (02/02) e vai até o sábado (05/02). O 
objetivo é manter o cartão de vacinação do cão em 
dia e proteger o animal de doenças infecciosas. Ao 
todo, serão distribuídas 125 senhas por dia nos 
locais de vacinação.      
  Durante a ação, médicos veterinários irão 
realizar uma avaliação clínica e exames físicos 
completos. Para ser vacinado, o animal deve estar 
saudável, sem febre ou diarreia, com peso 
adequado e, de preferência, previamente 
vermifugado.   
A dose da vacina V8 protege contra seis tipos de 
doença (cinomose, hepatite infecciosa canina, 
parvovirose, coronavirose, parainfluenza canina e 

pela Samarco, bem como todo o custeio dos 
materiais de consumo, mão de obra especializada, 

estrutura para atendimento dos animais e 
comunidade, e a disponibilização de veículos para 
transporte.  
    
O projeto   
  Com expectativa de imunizar cerca de 100 mil 
cães, o projeto de Vacinação Canina acontece 
desde junho deste ano, percorrendo os territórios 
próximos de onde a empresa atua - Mariana, Ouro 
Preto, Catas Altas e Santa Bárbara - e outros ao 
longo do rio Doce que foram impactados pelo 
rompimento da barragem de Fundão. Ao todo, são 
39 municípios.  A iniciativa é uma das 
condicionantes previstas na Licença de Operação 
Corretiva (LOC), documento necessário para a 
retomada das atividades da empresa que ocorreu 
em dezembro de 2020.      

SAÚDE PET: OURO PRETO RECEBE CAMPANHA 
DE VACINAÇÃO CANINA    

A campanha acontece novamente no município desde a quarta-feira e vai até o próximo sábado.

Endereço: Rua Cônego Amando - nº285 - São José - Chácara - Mariana
Telefone: (31) 3558-5353 / 31 9 8518-7082

Promoção de pisos 
e porcelanatos

Promoção de pisos 
e porcelanatos @construrey19
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Endereço:	Rua	Bom	Jesus	-	202	-	Centro	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões
Trabalhamos em 
prol da 
comunidade!

A COORDENAÇÃO DE MARIANA DA CRUZ VERMELHA 
BRASILEIRA FILIAL MINAS GERAIS ATUA NO SOS 

CHUVAS MINAS
Doações estão sendo entregues em diversas cidades da Região dos Inconfidentes e proximidades.

no distrito de Águas Férreas, em São Pedro dos 
Ferros, onde houve a entrega de 113 cestas básicas 
com kits de limpeza e água mineral que 
beneficiaram diretamente mais de 400 pessoas. Em 
Gesteira, distrito de Barra Longa, 30 famílias 
ilhadas durante o período de chuva também 
receberam donativos da coordenação de Mariana 
da CVB-MG.

Ações da Cruz Vermelha também beneficiaram 
Lar dos Idosos

  Além das ações pontuais relacionadas aos 
atingidos pela chuva, foram entregues ao Lar São 

 A coordenação de Mariana da Filial Minas Gerais 
da Cruz Vermelha Brasileira (CVB-MG) está 
com atuação constante na cidade, em Ouro Preto e 
distritos próximos da Região dos Inconfidentes, 
desde o início das fortes chuvas em Minas Gerais 
no último mês.
 Em consonância com a atuação da instituição em 
diversas localidades do estado, a coordenação de 
Mariana vem recebendo donativos, realizando 
mapeamento e entregas pontuais aos atingidos pela 
chuva e pela lama.
  Em Ouro Preto, aconteceu a entrega de kits de 
limpeza e água mineral a várias famílias do bairro 
Taquaral. Também houve distribuição de donativos 

Vicente de Paula em Ouro Preto, arrecadações 
relacionadas a produtos de higiene, alimentos e 
fraldas geriátricas.
  Segundo o coordenador da CVB-MG de 
Mariana, Daniel Duarte, “essas doações mostram 
o compromisso da instituição em levar assistência 
e humanidade à toda a população da região que 
precisa, sem qualquer vínculo partidário, 
religioso e alinhado aos princípios da instituição 
que visam proteger a vida e a saúde, assim como 
promover o respeito à pessoa humana”.

Como doar para a coordenação de Mariana da 
Cruz Vermelha Brasileira Filial MG

  Pessoas ou empresas que desejam contribuir com 
as campanhas realizadas pela CVB-MG ou se 
tornar voluntário nas ações, podem entrar em 
contato com a instituição pelo whatsapp (31) 
98725-2566 e falar com Daniel.
Estão sendo recebidos no momento, alimentos 
não perecíveis, água mineral, kits de limpeza e de 
higiene, além de colchões, vassouras, rodos, 
baldes, enxadas e pás.
  Para o voluntariado, basta a apresentação do 

documento de identificação, ser maior de 18 anos 
e possuir o comprovante de vacinação completo.
  Devido ao cenário de pandemia, a CVB-MG não 
está recebendo doações de roupas e calçados.

Sobre a Cruz Vermelha Brasileira - Filial MG

  A CVB-MG é uma instituição sem fins 
lucrativos, de utilidade pública, com a missão de 
atenuar o sofrimento humano, de forma imparcial 
e independente, sendo auxiliar dos poderes 
públicos e atuando em favor das populações em 
situação de vulnerabilidade.
  A CVB-MG está sediada no edifício Professor 
Clóvis Salgado, região central de Belo Horizonte, 
e atua nas áreas de Voluntariado, Assistência 
Social, Educação e Saúde. É uma das mais antigas 
filiais da Cruz Vermelha Brasileira, sociedade 
nacional integrante do movimento internacional 
da Cruz Vermelha e do Crescente Vermelho.
  Entre os públicos diretamente atendidos pela 
CVB-MG, de forma continuada,  estão 
adolescentes de Belo Horizonte e região 
metropolitana, a população idosa, famílias e 
indivíduos em situação de desemprego, usuários 
da rede de assistência social.
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Qualidade

Preço Justo

Atendimento impecável

Arantes Móveis 

OURO PRETO: PODER EXECUTIVO DEFINE O PLANO 
DE COMPENSAÇÃO DA VALE PARA ANTÔNIO PEREIRA

Em reunião entre a Prefeitura e representantes da empresa Vale, na segunda-feira, 31 de janeiro, ficou 
acertado o valor financeiro do Plano de Compensação e Desenvolvimento do Distrito de Antônio Pereira.

importantes que devem ser considerados pela 
empresa. “A Prefeitura acompanha e verifica que o 
ajuste foi feito conforme amplos entendimentos que 
a comunidade e a empresa tiveram em vários 
encontros, e nós cobramos agora que isto seja 
rapidamente executado. Há prioridades e demandas 
da comunidade que precisam ser atendidas desde 
logo e é nesse sentido que queremos a atenção da 

   Esse montante refere-se a 55 milhões que serão 
aplicados nos próximos três anos em áreas de saúde, 
educação, lazer e em outros setores, de acordo com as 
demandas da comunidade. Algumas ações já foram 
realizadas, por exemplo, as   reformas da sede do 
CRAS e da Escola Estadual Professora Daura de 
Carvalho Neto, e outras infraestruturas no distrito.
O prefeito Angelo Oswaldo colocou pontos 

Vale para que aquilo que é mais 
importante e que foi enfatizado pela 
comunidade como prioritário, possa ser 
logo concretizado para compensar todas 
as perdas e o sofrimento que o Pereira tem 
tido até agora, por conta da Barragem de 
Doutor”.
Angelo considerou ainda a questão da 
quadra esportiva, que é um espaço de lazer 

e interação social daquelas pessoas, e 
reforçou para a Vale que esta deve ser uma 
prioridade a ser atendida e executada o 
mais rápido possível.
  A Prefeitura permanece atuando 
efetivamente em permanente contato com 
a empresa para acompanhar as ações que 
estão e estarão sendo executadas, de modo 
a garantir qualidade de vida à população.

Foto: Ane Souz / Divulgação 

@jornalpanetus@jornalpanetus

benefícios.
  Para viabilizar a mudança, entre as bases 
de dados que serão consultadas estão a da 
renovação da carteira de identidade, do 
passaporte e a do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) para o registro de votação.
“Se caso nós não encontrarmos um 
movimento do cidadão em uma dessas 
bases, mesmo assim o cidadão não vai 
precisar sair de casa para fazer a prova 
de vida. O INSS proverá meios, com 
parcerias que fará, para que essa 
entidade parceira vá à residência e faça a 
captura biométr ica  na porta  do 
segurado”, garantiu o presidente do 
INSS.
A nova regra entrará em vigor depois de 
publicada no Diário Oficial da União, o 
que deve ocorrer nesta quinta-feira 
(03/03). O INSS tem até o dia 31 de 
dezembro para implementar as mudanças 
necessárias. "Até essa data, o bloqueio de 
pagamento por falta da comprovação de 
vida fica suspenso", informou o governo.

 Os cerca de 36 milhões de aposentados, 
pensionistas e outros titulares de 
benefícios pagos pelo Instituto Nacional 
de Seguridade Social (INSS) não terão 
que  fazer  mais  a  prova  de  vida 
presencialmente. O anúncio foi feito pelo 
presidente do INSS, José Carlos Oliveira, 
nesta quarta-feira (02/02), durante 
cerimônia no Palácio do Planalto, na qual 
o presidente Jair Bolsonaro assinou uma 
portaria com as novas regras. Agora, a 
prova de vida será feita pelo próprio 
governo, que consultará bases de dados 
públicas e privadas para saber se a pessoa 
está viva.
“A partir de agora, a obrigação de fazer a 
prova de vida é nossa, do INSS. Como 
faremos? Com todas as bases de todos os 
órgãos do governo. Nós faremos a busca 
dessas bases, tanto no governo federal, 
estadual e municipal, e também em 
entidades privadas”, explicou Oliveira 
sobre o procedimento, que tem o objetivo 
de evitar fraudes no pagamento de 

PROVA DE VIDA PARA O 
INSS DEIXA DE SER EXIGIDA 

PRESENCIALMENTE
Agora, a prova de vida será feita pelo próprio governo.
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Destaques da semana em nossa Região

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_Sociais da Leticia Aguilar

Mande sua foto, sua
homenagem, seu aniversário

para nossa coluna social!
Sera um prazer ter você aqui!

31986328731

Marque seu
horário para car 
ainda mais linda!

Mara Anjos

 9 8317-3875 9 8317-3875

O sucesso nasce 
do querer, da 
determinação e 
persistência em 
se chegar a um 
objetivo.
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Dr . Rodrigo e Wislayne convidam vocês para conhecer o 
procedimento de depilação a laser na clínica DIAMOND!

Maravilhosa é ela! Geise (Fortaleza Macon).

Caburé foi eleito Presidente da nossa tradicional LEMA, 
Liga Esportiva de Mariana. Parabéns e sucesso! Domingão na cachoeira para refrescar! Bela adorou!

Cãopanheira do nosso Prefeito Juliano!

‘’Estou descobrindo uma paixão que eu nem sabia que eu tinha!’’

@rosanabbastos

Juninho agora é faixa preta na modalidade  kickbox!
Na foto ao lado do mestre Marciano!

‘’Pouca coisa é necessária para transformar inteiramente 
uma vida; amor no coração e sorriso nos lábios’’.

lilipereirapersonall 

Feliz 1 ano de namoro pra esse casal muso!
Joyce & Wesley


